
Un	TERRITOIRE	d’EAUX	…	sans	assez	d’EAU.	ECONOMISONS	cette	ressource.

En	regardant	notre	territoire	d’eaux,	celle	de	mer	et	celle	du	marais-bocage,
j’ai	l’impression	d’être	devant	une	bibliothèque.	Nos	Anciens	ont	vécu	de	ces
eaux	en	produisant	du	sel,	en	pêchant,	en	transportant	leurs	produits	locaux,
de	la	brique	au	vin,	sans	oublier	la	paille,	le	sel	ou	des	animaux.
Et	 après	 ces	 lectures	 de	 siècles	 de	 richesses,	 un	 arrêté	 préfectoral	 simple
dans	 son	 harmonie	 édicte	 une	 musique	 répétée	 :	 ECONOMISONS	 l’EAU	 que
nous	 avons	 encore	 la	 chance	 d’avoir	 sous	 nos	 pieds.	 Donnons	 la	 priorité	 à
ceux	 qui	 nous	 nourrissent,	 les	 agriculteurs.	 Ne	 la	 gâchons	 pas	 à	 laver	 et
relaver	nos	autos	ou	à	remplir	au	mm	près	la	piscine	!	En	même	temps,	une
pensée	pour	 les	habitants	qui	ont	préféré	bétonner	 leur	parcelle	 :	moins	de
vert	à	tondre	et	envoyons	l’eau	chez	les	voisins	!!
Notre	agglomération	est	un	paradis	pour	ceux	qui	aiment	la	nature	terrestre
et	marine,	pour	ceux	qui	cherchent	la	culture,	la	gastronomie	ou	le	sport.
Alors	que	l’APPEL	à	l’ECONOMIE	d’EAU	est	clairement	édicté,	n’oublions	pas	le
risque	du	changement	climatique	avec	 les	risques	d’immersion	de	certaines
terres	 basses.	 Nous	 sommes	 encore	 très	 loin	 d’une	 signalisation	 homogène
entre	toutes	les	régions	littorales	françaises	et	européennes.	Même	les	voies
d’évacuation	ne	sont	pas	mentionnées	dans	ses	plans	nationaux	ou	 locaux.
La	visibilité	optimale	et	son	accessibilité	pour	 tous	sont	à	opérer,	y	compris
l’alerte	systématique	aux	téléphones	portables	dans	les	zones	fragiles	en	pré-
alerte.	 Un	 tel	 système	 national	 peut	 utiliser	 les	 données	 sûres	 du	 réseau
sismique,	du	 réseau	des	marégraphes	des	ports	de	 l’Etat,	 les	détections	de
l’institut	d’océanographie,…	etc
Il	 est	 temps	 de	 reprendre	 sa	 lecture	 initiale	 et	 non	 de	 rêver	 à	 d’autres
échéances	 :	 ECONOMISONS	 notre	 EAU,	 chaque	 jour.	 Apprenons-le	 à	 nos
ENFANTS	aussi	dont	le	réseau	d’influence	grandit	sur	nous	!

Jean-Marc	Hainigue

1	-	Nos	CONVIVIALES	
le	8	juillet,	18	h	

	
Nous	 vous	 attendons	 nombreux	 pour	 un	 pot	 amical	 d'échanges	 et	 de
convivialité	le	8	juillet	en	fin	d'après-midi,	peu	de	temps	après	l'inauguration
de	 notre	 nouvelle	 Corniche	 !	 Et	 invitez	 d'éventuels	 nouveaux	 adhérents,
faites	vivre	votre	Association	!
	

2	-	L'Assemblée	Générale	:
le	12	août,	17	h	30,	au	Val	St	Martin

Là,	vous	avez	un	peu	de	temps	pour	caler	votre	agenda	;	en	effet,	la	date	est
fixée	au	12	août	2023,	nous	aurons	l'occasion	de	vous	en	reparler.et	de	vous
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préciser	 l'ordre	 du	 jour.	 Narurellement,	 cette	 AG	 sera	 suivie	 d'un	 pot,
généralement	fort	apprécié...	!!
	
Lors	 de	 cette	 Assemblée	 générale,	 deux	 membres	 du	 Conseil
d'Administration	seront	rééligibles.
Si	vous	vous	sentez	volontaires	pour	participer	aux	6	réunions	annuelles,	et
aux	 réunions	 publiques	 locales,	 vous	 impliquer	 dans	 la	 vie	 locale,	 faites-le
nous	savoir	et	dites-nous	vos	motivations,	en	cliquant	ici	:	
https://asm44.org/index.php/contact/

Elle	nous	abreuve,	elle	nous	protège...

L'eau	est	précieuse	....

https://asm44.org/index.php/contact/


Le	 soleil	 et	 la	 chaleur	 des	 derniers	 jours	 ont	 entraîné	 une	 baisse	 rapide	 du
débit	 des	 cours	 d'eau	 en	 particulier	 dans	 le	 sud-ouest	 du	 département.	 Le
seuil	d'alerte	a	été	déclenché	dans	le	pays	de	Retz.
	
Du	soleil,	des	températures	supérieures	à	25°	C	pour	les	cinq	prochains	jours,
des	précipitations	nulles	depuis	le	16	mai	:	en	Loire-Atlantique,	la	météo	est
au	beau	fixe.	Ce	n'est	pas	le	cas	des	nappes	phréatiques	et	des	cours	d'eau.
Malgré	 une	 recharge	 «globalement	 satisfaisante»	 et	 des	 «précipitations
printanières»,	dixit	la	préfecture,	il	est	constaté	«une	baisse	rapide	des	cours
d'eau».	C'est	notamment	le	cas	dans	le	sud-ouest	du	département.
Conséquence	 :	 le	 seuil	 d'alerte	 vient	 d'être	 décrété	 dans	 le	 bassin-
versant	 des	 Côtiers	 Bretons.	 Un	 secteur	 qui	 comprend	 notamment	 la
partie	littorale	du	pays	de	Retz.	Il	compte	une	quinzaine	de	communes	parmi
lesquelles	 Pornic,	 La	 Bernerie-en-Retz	 ou	 encore	 Machecoul.	 «Cette
situation	conduit	le	préfet	à	prendre	les	premières	mesures	de	limitation	pour
préserver	 la	 ressource	 en	 eau	 et	 les	 milieux	 aquatiques»,	 expliquent	 les
services	de	l'État.
	
	Pour	les	habitants,	les	mesures	suivantes	doivent	donc	être
respectées	:

interdiction	de	remplir	des	piscines	privées	(y	compris	des	piscines
hors-sol),
interdiction	de	nettoyer	les	véhicules	et	bateaux	ainsi	que	les	façades,
murs,	toits	ou	voiries.
arrosage	des	jardins	seulement	entre	20	h	et	08	h

Pour	 les	 communes	 du	 littoral,	 les	 douches	 de	 plage	 doivent	 être	 mises	 à
l'arrêt.	 Quant	 aux	 agriculteurs,	 les	 prélèvements	 d'eau	 effectués	 pour	 les
grandes	cultures	sont	limités	à	certains	horaires.	Cette	disposition	s'applique
également	 pour	 l'arrosage	 des	 parcours	 de	 golf,	 des	 espaces	 verts,	 des
pelouses,	 des	 jardins	 non	 potagers,	 des	 terrains	 de	 sport	 et	 des	 massifs	 de
fleurs.
En	 complément	 de	 cette	 mesure,	 il	 est	 mentionné	 que	 «le	 préfet	 de	 Loire-
Atlantique	 invite	 chacun	 à	 éviter	 tout	 gaspillage	 et	 à	 maîtriser	 sa
consommation	d'eau».
Va-t-on	devoir	se	priver	d'eau	cet	été	?
Via	 le	 bouton	 plus	 bas,	 vous	 pouvez	 télécharger	 l'arrêté	 préfectoral,	 qui
comprend	notamment	le	tableau	complet	de	ce	qui	est	permis,	et	ce	qui	ne
l'est	plus.

...	elle	est	rare	(et	de	plus	en	plus	!)	:
>>	RESTRICTIONS...



La	protection	de	l’océan	commence	à	ne	pas	jeter	de	déchets,	mégots,...dans
les	regards	d'	eau	pluviale.

Arrêté	préfectoral

...	respectons-la	!

https://www.loire-atlantique.gouv.fr/contenu/telechargement/58652/428805/file/2023%2005%2024%20AP%20secheresse%202023SEE0112.pdf


En	ce	mois	de	Juin,	nous	pouvons	porter	une	attention	particulière	à	l'écoute
des	 jardins,	 le	nôtre	comme	ceux	que	nous	côtoyons	chez	des	amis	ou	des
voisins	lors	de	promenades.
Je	parie	que	chacun	de	nous	rencontre	au	moins	un	de	ces	15	oiseaux	de	la
photothèque	 jointe.	 A	 nous	 de	 vérifier	 et	 souvent	 avec	 les	 enfants	 ou	 les
petits-enfants.
Attention	:	évitez	de	tailler	vos	haies	pendant	la	précieuse	période	de
nidification	 !!!!	 des	 milliers	 d'espèces	 d'oiseaux	 disparaissent	 de	 la	 pla,ète
chaque	année...

Dans	nos	jardins



Le	Porteau	avant	1960...

Sommes-nous	 conscients	 de	 la	 chance	 que	 nous	 avons	 d'avoir	 cette	 salle

Juste	un	petit	clin	d'oeil	au	passé...



confortable	 et	 bien	 équipée	 "dans	 notre	 poche",	 avec	 une	 programmation
totalement	actuelle	!
	
Champion,	notre	Ciné	St	Joseph	!

Jean-Marc	Hainigue
et	votre	Conseil	d'administration

Le	programme
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